



としょかんだより

天気予報では今年の冬は暖かいと言われていましたが、最近急に寒くなりましたね。

さて12月12日、みなさんは何の日か知っていますか？

「1 (いい) 2 (じ) 1 (いち) 2 (じ)」 = 「いい字1字」。そう漢字の日です。

これは、漢字検定試験を行っている日本漢字能力検定協会が、平成7年に制定したものです。毎年、京都清水寺で今年の漢字が発表されます。

みなさんにとって、今年一年を表す漢字はなんですか？

🦋 12月スケジュール

日	月	火	水	木	金	土
		1 2:30 ~ 4:30	2 1:00 ~ 4:30	3 2:30 ~ 4:30	4 2:30 ~ 4:30	5 10:00 ~ 1:00
6 10:00 ~ 1:00	7 2:30 ~ 4:30	8 2:30 ~ 4:30	9 2:00 ~ 4:30	10 2:30 ~ 4:30	11 展覧会 2:30 ~ 4:30	12 展覧会 おやすみ
13 10:00 ~ 1:00	14 2:30 ~ 4:30	15お話し会 2:30 ~ 4:30	16 1:00 ~ 4:30	17 1:30 ~ 4:30	18 2:30 ~ 4:30	19 10:00 ~ 1:00
20 10:00 ~ 1:00	21 2:30 ~ 4:30	22 2:30 ~ 1:00	23 2:00 ~ 4:30	24 2:30 ~ 4:30	25 2:30 ~ 4:30	26 ←
27 ふゆやすみ	28	29	30		1月7日(木)から開館します 10:00~1:00です	

☆12日 (土) は展覧会のため、おやすみです。

☆15日 (火) はお話し会があります。3:30~始まります。

こんな本あるよ



さて、ちょっと早いですが『年越しそば』のお話です。
多くの方が12月31日大みそかに『年越しそば』を食べると思いますが、
そもそもどうして大みそかにそばを食べるのでしょうか。

どうやら、そばの性質に関係がありそうです。

- ① そばという植物はやせた土地でも強く育つため→体が強くなる。
- ② そばは細く長く伸びる→寿命や家運をのばしたい
- ③ そばは切れやすい→一年の苦労や災いをきれいに切り捨てよう！

他にも言い伝えられていることはありますが、そばはとても縁起の良い食べ物のようですね。

また、そばを食べるタイミングについてですが、年をまたがず食べなければ、健康・金運に恵まれないといわれています。(一部違う地域もあります)

また日本だけでなく世界の国々でも特徴ある新年の迎え方をしています。
イタリアでは、「ザンポーネ」というレンズ豆のつまんだ豚足を食って金運を願ったり、スペインでは12回鳴る鐘の音に合わせて、一粒ずつブドウを食べ幸運を祈ったりと、さまざまな習わしで新年を迎えます。

年末から年越しお正月。この時が一番その国らしさを感じることができるのかもしれない。

時代の変化とともに忘れられてしまいがちですが、行事を通して改めて私たちが住む日本について学んでみてはいかがでしょうか？

「和の行事絵本」

高野紀子

「しばわんこ和のころ」

川浦良枝

☆保護者の皆さま



この1年、学校開放事業にご協力いただき、ありがとうございました。

来年も充実した図書館開放事業に努めてまいります。

是非とも、ご支援のほどよろしくお願いいたします。

皆さま、よい年をお迎えください。

